

<b>Landeshauptstadt Magdeburg</b> - Der Oberbürgermeister -		Datum 02.12.2019
Dezernat V	Amt Amt 51	<b>Öffentlichkeitsstatus</b> öffentlich

**I N F O R M A T I O N**

**I0337/19**

Beratung	Tag	Behandlung
Der Oberbürgermeister Jugendhilfeausschuss	10.12.2019 30.01.2020	nicht öffentlich öffentlich

**Thema: Information zur Einrichtung "Gröninger Bad" des Vereins "AKtion Musik e. V." inklusive neuer Möglichkeiten durch das Bauvorhaben "Anbau"**

Die Einrichtung „Gröninger Bad“, Gröninger Str. 2, ist als stadtweitwirkende Einrichtung mit dem Schwerpunkt der künstlerisch-musischen Bildung in der aktuellen Infrastrukturplanung gem. §§ 11-14 SGB VIII (DS0201/15) verankert.

Die vorgehaltenen Angebote richten sich an junge Menschen aus dem gesamten Stadtgebiet und stehen darüber hinaus auch den Kindern, Jugendlichen und jungen Erwachsenen aus den Versorgungsgebieten Alt Salbke und Westerhüsen zur Verfügung. Der Verein „Aktion Musik e. V.“ hat es sich seit über 25 Jahren zur Aufgabe gemacht, durch die Nutzung des Mediums Musik eine sinnvolle Freizeitgestaltung für junge Menschen in der Landeshauptstadt Magdeburg anzubieten. Im Laufe der Jahre haben sich die Angebote durch Um- und Ausbaumaßnahmen stetig weiterentwickelt und professionalisiert.

Für die aktuellen Angebote in Form von Workshops und Bildungsangeboten für benachteiligte Kinder und Jugendliche aber auch Projekten für Schulklassen, die Nutzung von Proberäumen, das Erstellen von Videoproduktionen u.v.a.m., werden die gegenwärtigen räumlichen Bedingungen des „Gröninger Bades“ als eher unzureichend eingeschätzt. Die Gebäudestruktur als ein eingetragenes Gebäudedenkmal führt in einem erheblichen Maß zu Einschränkungen des Einrichtungsbetriebes.

Auf Grund dieser zunehmenden Schwierigkeiten wurde im Jahr 2018 mit der Planung und der baulichen Umsetzung eines Anbaus, welcher dem Denkmalcharakter des Gebäudes Rechnung trägt, begonnen. Dieser Anbau wurde als unabhängiger Mehrzweckraum (Saalbau) konstruiert. Der Mehrzweckraum besitzt eine Größe von 150 m<sup>2</sup> und bietet für bis zu 150 Personen Platz.

Ziel des Trägers ist es, die aktuellen zusätzlich notwendig gewordenen Anmietungen von größeren Räumlichkeiten, bspw. für Theaterveranstaltungen und Konzerte (z. B. in der „Feuerwache“) auf Grund der vorhandenen Kapazitätsbegrenzungen im „Gröninger Bad“, zu beenden.

In Zukunft wird es in dem geplanten Mehrzwecksaal zu einem Aufwuchs von Kultur- und Bildungsangeboten kommen. Beispielsweise wird das Mitmachtheater für Grundschüler\*innen dort ausgerichtet werden. Darüber hinaus werden weitere Theaterveranstaltungen von Jugendgruppen und aus der Subkultur – wie z. B. „Wohnzimmer-Konzerte“ junger Bands aus dem DROSOS - Akademieprogramm des Trägers stattfinden. Weitere Angebote und deren Ergebnisse, wie z. B. aus den Projekten „Musicids“ und „Localheroes“ können einem breiteren Publikum präsentiert werden und somit das Selbstwertgefühl der jungen Menschen stärken. Durch die aktive Einbindung des Trägers in die Gemeinwesenarbeit wird der neue Mehrzweckraum auch in diesem Rahmen sinnvoll eingesetzt werden.

Die Fertigstellung des sich noch im Bau befindlichen Anbaus plant der Träger für den 03.04.2020.

Der Träger wird die Vorstellung im Ausschuss durch zwei Video-Sequenzen und Fotos untersetzen.

Borris